

Jahresbericht 2022

<p>Vogelkundliche Spaziergänge Seit mehreren Jahren gehört der monatliche vogelkundliche Spaziergang am 1. Sonntag des Monats fest zum Jahresprogramm des NVS. Er findet abwechslungsweise in Ermatingen und Steckborn statt und dauert 2 Stunden. Im 2022 durften wir 87 Teilnehmende zu den 12 vogelkundlichen Spaziergängen begrüßen.</p>	
<p>Am 16. März konnten wir 12 Interessierte zum Vortrag über Mehlschwalben von Tobias Schmid, (Mehlschwalben-Beauftragter des Kantons Thurgau und Projektleiter Abteilung Natur und Landschaft) begrüßen. Tobias Schmid erzählte uns von seiner praktischen Arbeit als Mehlschwalbenbeauftragter und klärte die Zuhörer über die gesetzlichen Bestimmungen auf.</p>	
<p>Die Vereinsexkursion am Sonntag, 27. April, führte uns von Steckborn über das Waldreservat Mammern zur Ruine Neuburg. Unterwegs berichtete uns Mathis Müller viel Spannendes über die vielfältige Tier- und Pflanzenwelt. Bei der Ruine Neuburg rasteten wir und genossen das Zusammensein bevor es auf den Heimweg ging.</p>	
<p>Vor der GV am 27. April 2022 stellte Maya Willi das Artenförderungsprogramm für Schleiereulen und Turmfalken vor und erzählte von ihren Erlebnissen bei der praktischen Arbeit. Zum Beispiel erfuhren die interessierten Teilnehmenden, dass die jungen Turmfalken bei der Beringung wehrhaft sind, im Gegensatz zu den Schleiereulen, die bei der Beringung schlafen. Eindrückliche Fotos haben den spannenden Vortrag abgerundet.</p>	
<p>Der Tierschutzverein Steckborn organisierte auch dieses Jahr die Erdkrötenrettungsaktion zwischen Mannenbach und Berlingen. Der NVS unterstützte den Tierschutzverein Steckborn. Bei der diesjährigen Erdkrötenrettung wurden 178 Erdkröten und 4 Grasfrösche zum Laichplatz am See gebracht.</p>	
<p>Neophyten-Ausstellung vom 13.-19. Juni war die Wanderausstellung des Kantons Thurgau Exotische Problemflanzen vor dem Stadthaus Steckborn zu Gast. Organisiert wurde die Ausstellung von der Stadt Steckborn, vom NVS wurde sie betreut. Die Info-Veranstaltung wurde von 18 Interessierten besucht. Während der Neophyten-Ausstellung hat die 5. Und 6. Primarschule mit Niklaus Gerber Jakob Rohrer, und Maya Willi im Schrietal und im Tal Neophyten gejätet.</p>	

Am Samstag 18. Juni und am Samstag 20 August fanden die diesjährigen **Naturschutz-Aktionstage** statt. Insgesamt 20 fleissige Helfer*innen haben die Melbommer Kiesgrube, die Schutzgebiete Kapferloch, Händli, Epol und Grauer Stein hauptsächlich vom Einjährigen Berufkraut aber auch von der Nordamerikanischen Goldrute und von Adlerfarn befreit. Die Arbeit zeigt Früchte, die einheimischen Pflanzen in den Schutzgebieten sind zahlreicher und vielfältiger. Herzlichen Dank an alle Helfer*innen.



Ab 1. September 2022 ist der Natur- und Vogelschutzverein Steckborn und Umgebung durch Lili Ulrich in der Energiestadtkommission vertreten.

Projekt des NVS zu 100 Naturjuwelen von BirdLife Schweiz: «Mehr Mehlschwalben und Mauersegler am Untersee und Seerücken» Unser Ziel ist der Fortbestand der Mehlschwalben- und der Mauerseglerpopulation. Die Populationen sollen in Steckborn und den umliegenden Gemeinden gesichert und wenn möglich vergrössert werden. Dieses Jahr wurden Kunstnester am Stadthaus Steckborn und zwei weiteren Liegenschaften aufgehängt. Privatpersonen beraten. An zwei Standorten wurden die Kunstnester bereits Jahr angenommen.



Mitglieder des NVS starteten als Team Unterseeschwalben am Birdrace 2022 Nina Moser, Carola Reetz, Jakob Rohrer und Maya Willi waren im Kanton Thurgau unterwegs. Auf ihrer Route konnte das Team Unterseeschwalben 77 Vogelarten entdecken und sicher bestimmen. Die vielen Sponsorinnen und Sponsoren haben 3083 Franken zugunsten unseres Projekts **mehr Mehlschwalben und Mauersegler am Untersee und Seerücken** gespendet. Herzlichen Dank an alle Sponsoren.



Der NVS betreut um Steckborn, Ermatingen und Homburg mehrere Nisthilfen für Schleiereulen und Turmfalken. Dieses Jahr brütete nur eine Schleiereule, 6 junge Schleiereulen wurden beringt. Es brüteten 10 Turmfalken. 5 Bruten konnten beringt werden, 5 Bruten waren bereits ausgeflogen.



Ausgerüstet mit Leiter, Spachtel, Beseli und Ersatzmaterial waren am Samstag, 19. November 2022 fünf Mitglieder des NVS an der **jährlichen Nistkastenreinigung** unterwegs. Um die Nistkästen für Höhlenbrüter (z. B. Meisen, Sperlinge, Trauerschnäpper) zu reinigen und an geeigneten Orten in Steckborn, Berlingen und Ermatingen neue Nistkästen aufzuhängen.

